

Rev. 14/11

A. H. N.
S. GUERRA CIVIL

K O M S O M O L

BOLETIN SEMANAL DEL C. P. DEL SOCORRO ROJO INTERNACIONAL

Año I | Almería 7 noviembre de 1937 | Avenida de la República 14 | N.º 16

7 de Noviembre

La ciudad cosmopolita y moderna un poco barriobajera y un poco yanqui, se puso en pie. Ya había dado pruebas Madrid de su capacidad, de su heroísmo, de su abnegación. Pero, aquella madrugada del 7, cuando parecía inevitable contener la avalancha arrolladora que sobre él avanzaba, lanzó su grito de guerra, aquel ¡no pasarán! que cortó la marcha triunfal de los mercenarios de Franco, de Mussolini y de Hitler.

FUÉ una sorpresa muy desagradable para las tropas invasoras. Esperaban que Madrid se sometería apenas vislumbrase un peligro cierto. Su sorpresa se trocó en rabia ante la impotencia, en barbarie, en bestialismo. Escuadrillas de «Fiat» y de «Caproni», de «Junkers» y de «Heinkels», volaban una y otra vez para dejar sobre la ciudad sus cargamentos de odio y salvajismo. No teníamos aviación, no teníamos defensas antiaéreas, no teníamos nada. Sólo había en Madrid un pueblo trabajador con un corazón gigantesco cuyos latidos se convertían por obra de una voluntad macho en trincheras y parapetos, en balas que sembraban la muerte y el desconcierto en los que no se habían puesto aun frente a unos hombres dispuestos a perecer antes que entregar su suelo a los traidores.

DURÓ el peligro inminente varios días. Los golpes que el enemigo asestaba sobre Madrid, no tenían solución de continuidad. Un día y otro y otro torrentes de metralla caían sobre sus

calles y plazas, sobre sus mujeres y sus niños, pero ya el enemigo había perdido la baza. Nada conmovía el pueblo madrileño que había sabido superarse en un gesto que ha sido la admiración del mundo.

DESPUÉS... Madrid lucha y Madrid triunfa. Se ha pasado de la resistencia al ataque. Guadalajara y Brunete son ejemplos vivos de lo que Madrid ha hecho por nuestra guerra. Miaja, Lister, Mena, El Campesino, Francisco Antón, Rojo y tantos luchadores como Madrid ha dado, han mantenido inmovible la inexpugnabilidad del frente Centro.

QUÉ más decir del pueblo madrileño? Su capacidad guerrera esta desnos-

al invasor apoderarse de la capital de España.

EN esta fecha gloriosa del 7 de noviembre rendimos un fervoroso homenaje a Madrid. A sus hombres, a sus mujeres. A los bravos trabajadores que con una mano empuñan una herramienta y con la otra un fusil. A los jefes del Ejército del Centro, a los Comisarios.

INCLINAMOS nuestras cabezas ante los heroicos luchadores de Madrid que han caído frente al fascismo opresor y sangriento. En nuestra memoria tienen un lugar preferente porque lucharon por la causa de los trabajadores del mundo, por la civilización y por el progreso. Sepamos ser dignos de ellos.



El general Miaja, militar del pueblo, forjador del Madrid, tumba del fascismo.

trada. Su capacidad de sacrificio y de abnegación, también. En Madrid se carece de viveres y el pueblo canta y lucha. Ni una queja, ni un reproche, ni una palabra que signifique derrotismo o desaliento.

SE ha derrotado al fascismo en Madrid. Se sufre con alegría toda la gama de dificultades o inconvenientes que la guerra lleva aparejados. Se ha creado una industria de guerra. Se ha dado un golpe de muerte a la quinta columna. Se ha creado un ambiente de triunfo, de optimismo justificado que centuplican la capacidad guerrera de Madrid. Madrid no será nunca del fascismo. Sobre la tierra de los Carabancheles, de Usera, de la Casa de Campo, del Parque del Oeste, han quedado los mejores hijos de Madrid. El sacrificio de sus vidas proletarias, jóvenes y abnegadas es la barrera infranqueable que impedirá

MADRID... 7 DE NOVIEMBRE



Solidaridad efectiva

Mucho, muchísimo es lo que se ha hablado de Madrid y muchísimo más es lo que el mundo antifascista, el proletariado mundial, el hombre que vive de su trabajo, debe a Madrid.

La gesta de Madrid, cuando aún el Gobierno no controlaba los resortes del poder, cuando era el pueblo el que luchaba por los derechos del pueblo mismo, Madrid, escribió su página de la Historia.

Después, cuando aún Madrid tenía que superarse, en aquellos días que como algo agobiante, los "rojos", los antifascistas, comentábamos en susurro—nos daba miedo la realidad—la pérdida de Talavera, Maqueda, Toledo, no obstante la página ya escrita, no creíamos en Madrid.

No era el precedente, harto elocuente, sino la sucesión de desdichas—en su día enjuiciará la Historia—las que nos tenían trémulos. Pero ah... los fascistas llegaron a las puertas de Madrid y, aquel Madrid del dos de Mayo, el Madrid del Cuartel de la Montaña y de los Altos del León, el Madrid Capital de la República, supo consagrarse como tal. No le bastaba su abolengo histórico, ni su heroísmo reciente; tenía que superarse.

Ha pasado un año. El heroísmo de Madrid ante la sublevación primero y después, no ya derrotando al fascismo mundial en sus propias puertas, sino acrecentándolo día por día soportando los constantes bombardeos de que son objeto sus habitantes, no nos ha servido sino

de tópico, tanto a nacionales como a extranjeros.

Nos admiramos de su abnegación ante la adversidad. De su heroísmo callado y sufrido, todos somos lenguas y plumas. Pero, ¿responde nuestra conducta a nuestra admiración?

Hora es ya de hacer algo efectivo por los paladines de la independencia hispana. Ya es tiempo que el tan cacareado heroísmo madrileño, les sirva para algo más, que para verlo reflejado en la prensa mundial. Ahora se cumple el primer aniversario de su epopeya, en él, debemos los españoles, nos de-

bemos todos los antifascistas, algo más para Madrid, que una glosa de su heroísmo Madrid, que antes era la capitalidad de la República por derecho propio, se ha consagrado por su propio esfuerzo Sintámonos los españoles dignos de ella y que los que en ella viven no padezcan escasez de nada. Los elogios son siempre halagüeños, pero, ahora que luchamos por una realidad tangible, Madrid, necesita auxilio efectivo

Espanoles, antifascistas, ayudar a Madrid en el aniversario de su epopeya, es convertir los tópicos en realidad y ayudarnos nosotros mismos.

¡MADRID...!

Envío de víveres a Madrid como homenaje por el 7 de Noviembre,

Como consecuencia de nuestro llamamiento a todos los Partidos, Sindicatos, Comités Locales del S. R. I. y particulares, hemos recibido infinidad de donativos con los cuales hemos llenado un vagón que salió para Madrid el día 4 del corriente

Merece destacarse el donativo de los camaradas de Artes Blancas que nos han enviado dos mil quinientas roscas de aceite.

El Comité Local del Socorro de Benahadux nos ha remitido lo siguientes:

Sindicato Minero El Libertario: 150 pts. empleadas en 31 cajas de uva y 13 cajas de naranja.
J. S. U. 150 pts. en 31 cajas de uva y 13 de naranja.

Radio Comunista: 22 pts. empleadas en 6 cajas de uva y 4 cajas de naranja.

Sociedad La Progresiva: 21 cajas de uva y un millar de naranjas.

Gonzalo Felices Borrás: 100 envases vacíos con la cuerda precisa para atarlos.

Sociedad Aurora Roja y Femenina: dos cajas de dátiles 3 cajas de naranjas y 4 cajas de uvas.

También se han enviado en el citado vagón los siguientes artículos:

2.000 kilos de sal.

1.500 " " carbón.

250 " " garbanzos.

El C. P. tiene ofrecimientos de varios pueblos que nos permitirán sin duda completar otro vagón con destino al glorioso y heroico pueblo de Madrid.

Alarma

Madrid, Madrid, a tus puertas,
a tus aires, a tus casas
el negro hocico se acerca,
la negra bestia amenaza.
¡Al combate, madrileños!
Los tiempos no son de calma;
huele la atmósfera a hierro,
el cielo azul cruzan balas,
retiemblan los cañonazos
y la tierra se levanta
en trágicos surtidores
de polvo negro y metralla.
Los vientos traen aeroplanos
que los fascistas desatan;
mujeres, niños y viejos
caen muertos por sus granadas.
¡Madrid, Madrid, a tus puertas
la negra bestia amenaza!
Aún es tiempo madrileños;
pronto, muy pronto, a las armas;
al encuentro decisivo,
que la ofensiva preparan
los traidores mercenarios
al servicio de Alemania.
¡A las armas, madrileño!
¡Sobre vosotros la garra
de la gran bestia fascista

está abierta y preparada!
Hombres que estimáis la vida,
la libertad, la esperanza,
el pan para vuestros hijos
y el bienestar de mañana;
hombres de Madrid heroico,
asomaos a la ventana;
oíd de lejos los tiros;
los tiempos no son de calma;
ahora, esta noche o más tarde,
en la fría madrugada,
el ejército fascista
para tomar se prepara,
en un golpe decisivo,
la gran capital de España.
Os lo digo, madrileños;
os lo digo, camaradas;
es el 5.º Regimiento
quien a decirlo me manda:
son momentos decisivos
para la historia de España.
¡Pronto, pronto, mis paisanos;
pronto, pronto, sin tardanza;
los fusiles os esperan!
¡A las armas! ¡A las armas!

JOSE HERRERA PETERE

Defensa de Madrid

Madrid, corazón de España,
late con pulsos de fiebre.
Si ayer la sangre le hervía,
hoy con más calor le hierve.
Ya nunca podrá dormirse,
porque, si Madrid se duerme,
querrá despertarse un día
y el alba no vendrá a verle.
No olvides, Madrid, la guerra;
jamás olvides que enfrente
los ojos del enemigo
te echan miradas de muerte.
Rondan por tu cielo halcones
que precipitarse quieren
sobre tus rajas tajadas,
tus calles, tu brava gente.
Madrid: que nunca se diga,
nunca que se publique o piense
que en el corazón de España
la sangre se volvió nieve.
Fuentes de valor y honbría
las guardarás tú donde siempre.
Atroces ríos de asombro
han de correr de esas fuentes.
Que cada barrio, a su hora,
si esa mal hora viniere

—hora que no vendrá—, sea
más que la plaza más fuerte.
Los hombres, como castillos;
igual que almenas sus frentes,
grandes murallas sus brazos,
puertas que nadie penetre.
Quien al corazón de España
quiera asomarse, que llegue.
¡Pronto! Madrid está lejos.
Madrid sabe defenderse
con uñas, con pies, con codos,
con empujones, con dientes,
panza arriba, arisco, recto,
duro, al pie del agua verde
del Tajo, en Navalperal,
en Sigüenza, en donde suenan
balas y balas que buscan
halar su sangre caliente.
Madrid, corazón de España,
que de tierra, dentro tiene,
si se le escarba, un gran hoyo,
profundo, grande, imponente,
como un barranco que aguarda:
Sólo en él cabe la muerte.

RAFAEL ALBERTI

Donativos entregados en esta Sección por el Comiteo Internacional

Donativos recibidos durante la semana anterior:

Camarada Hidalgo	10'00
Juan Gálvez Piñón	5'00
Juan Las Palomares	5'00
Ulfonso Ortega Anguita	5'00
Tropas de Intendencia de Almería	100'00
2ª Compañía del 218 Bat.	

Batallón de la 55 Brigada	565'00
Noticiero Almeriense	5'00
De la Guardia de Gádor	65'00
Juventud Socialista Unificada Radio de Tabal	100'00
Juventud Socialista, Partido Comunista y Pioneros Rojos de Almería	53'60
Delegación de Abastos de Almería	22'50
Compañía de Ametralladoras del 218 Batallón de la 55 Brigada	706'00
2ª Compañía de Guardias Nacionales de Almería	108'50

Ramón Méndez Fenoy	15'00
Compañía Especial	200'00
Sindicato de Espectáculos Públicos para ayuda a Madrid	50'00
Sindicato Nacional de Arquitectura e Ingeniería	50'00
2ª Compañía Guardia Nacional Republicana, mes de Agosto	60'40
2ª " " " " mes de Septiembre	62'53
Juan Castro Alvarez	10'00
José Ramón Pérez Quesada	25'00
Matricula Unida	150'00
idem idem	50'00
idem idem	50'00

LIQUIDACIÓN DE DONATIVOS

Liquidación de donativos hechos al S. R. I. por la 54 Brigada mixta por mediación del Delegado del Socorro en dicha Brigada, camarada Cristobal Pérez Martín.

MES DE OCTUBRE

7 de octubre de 1937	213 Batallón, Armando Plaza teniente pagador	5 205'75
" " "	213 Batallón	930'00
14 " "	213 idem por Andrés Infante	600'00
	214 idem entregado en el C. P.	
	215 idem idem	
24 " "	216 idem por el Delegado Francisco Martínez Soria	3 713'00
17 " "	Plana Mayor, en el Comité Provincial Compañía Depósito, en el C. P.	
23 de agosto "	Intendencia, por el camarada O'mo	2 547'00
20 de octubre "	Escuadrón Caballería, por el delegado político	550'00
22 " "	Escuadrón Caballería, por camarada Caparrós	630'00
15 de agosto "	Escuadrón de Caballería por delegado político	162'00
17 de octubre "	Compañía de Ingenieros, por el delegado político Juan Amate	330'50
	Compañía de ingenieros por el camarada Caparrós	315'00
	Sanidad, en el C. P.	
	Tren motorizado, por camarada Cereto Artillería, en el C. P.	805'00
11 " "	Transmisiones por delegado del S. R. I. Blas Colmenarejo	329'50
20 " "	Transmisiones por camarada Caparrós	1.000'00
17 " "	TOTAL	17 208'25
	Camarada Navarro, procedente de un hallazgo	13'70
	Mariy Balaguer, procedente de un hallazgo	25'00
	TOTAL	17 246'95
	Entregado a cuenta por el delegado de la Brigada camarada Cristobal Pérez Martín, en el día 13 de octubre de 1937.	5 000'00
	TOTAL	12 246'95

Plana Mayor del 337 Batallón de la 85 Brigada	450'00
José Vega Gutierrez	12'00
Ametralladoras del 337 Batallón de la 85 Brigada	1.064'25
José Suárez García	2'00
Sindicato de Capataces, Peones Camineros y Similares	150'00
Jose Cano Fuentes	50'00
Sindicato de la U. G. T. del vecindario de Aulago	294'05
Francisco Vidal	30'00
Francisco Muñoz Moreno	25'00
Francisco Barba Rico	10'00
Exmo Sr. Gobernador Civil por multas impuestas	450'00
Radio Centro del Partido Comunista para ayuda a Madrid	100'00
Radio Centro del Partido Comunista	100'00
Escuelas de Cuadros, del Partido Comunista	11'60
4ª Compañía del 224 Batallón de la 106 Brigada	825'00
José Aguilar Molina	15'00
Batería Libertad	284'60
Un Carabinero	5'00
Julio Pajares Garzón, para ayuda a Madrid	10'00
Antonio Caparrós López	5'00
Un antifascista	25'00
Comisariado Comarcal de Intendencia, ayuda a Madrid	1.080'00
Francisco Díaz de Liaño	10'00
Antonio González Criado	25'00
Diego López Vargas	5'00
Enrique Pierrero Fernández	25'00

Delegación de Abastos de Almería 12 kilogramos de pescado
 La embarcación "Carmencita y Lolita" una caja de pescado para la Guardia Infantil.
 5 Jerseyes de lana enviados por el Comisario de Guerra de la Comandancia de Artillería.

Almería, 6 de noviembre de 1937.
 — El Secretario de Finanzas.

Esta suma de doce mil doscientas cuarenta y seis pesetas, con noventa y cinco céntimos, ha sido entregada el 1 de Noviembre por el camarada Pérez Martín al Secretario General del S. R. I. en Ugijar.

Nota del C. P.—Rogamos a todos los camaradas responsables de recaudación para el S. R. I. de la 54 Brigada Mixta se sirvan entregar sus donativos al camarada Delegado de la Brigada camarada Cristobal Pérez Martín, telegrafista en Ugijar quien los hará llegar al Comité Provincial.

Almería 2 de Noviembre de 1937.—El Secretario de Finanzas.

